

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Miércoles 9 de mayo de 1860.

NÚM. 451.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 50 minutos.
Pónese á las 7 horas y 3 minutos.
Sale la luna á las 12 h. y 40 m. de la noche.
Pónese á las 9 h. y 4 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Alicante 2 de mayo.

LLEGADA DEL GENERAL PRIM.

La pluma es impotente para describir esos cuadros conmovedores que ofrecen las grandes manifestaciones del entusiasmo patrio.

Pintar á un pueblo que impulsado por un solo sentimiento se levanta unánime para dar expansion á su frenético entusiasmo espresado en un solo viva, viva universal que reúne en una sola voz las voces de una apiñada masa formada por un inmenso pueblo, viva que llena el espacio con su estruendo y que va reumbando á confundirse con el lejano murmullo de los mares, pintar el sentimiento de noble orgullo que brilla en todos sus semblantes, las lágrimas que arranca el entusiasmo á todos los ojos, los latidos de todos los corazones, la espresion indescriptible de todo ese conjunto, es imposible.

Por eso renunciamos á describir la escena que presencié ayer Alicante al recibir á Prim y á sus valientes.

Precedido de los heroicos tercios catalanes, seguido de los bravos batallones de Chielana, Arapiles, Barastro, Navarra y Toledo, al son de mil canticos guerreros y cercado de banderas españolas que daban al viento sus colores, entró el general Prim mostrando su gallardo continente sobre un potro lozano que inquieto y orgulloso cubria de blanca espuma las flores que tapizaban el triunfal camino.

Las autoridades que ya habian estado á bordo recibieron al héroe africano en el arco de triunfo de la entrada, y las palomas, los versos, los dulces, los ramilletes, las coronas y las flores, iban formando una espesa nube por toda la carrera que aquellos cruzaban.

Los gritos, los placemes, los llantos y abrazos hacian una armonia indescriptible. Los caballos vacilaban al empuje de las masas que se precipitaban á ver, á tocar á los valientes; los niños eran conducidos en los brazos de la

multitud para ofrecer bandas, sedas y coronas al vencedor de Castillejos, mientras este, revelando en su pálido semblante toda la espresion del sentimiento que le conmovia, iba recogiendo afectuosamente esos dones y cubriendo sus brazos y caballo con las guirnaldas y flores ofrecidas.

Marchando así lentamente por entre la apiñada masa del pueblo, que no cedía en su solicitud, á pesar de la lluvia menuda, pero constante que caía, llegaron á la plaza de la Constitucion, donde formadas las tropas, dió el general Prim cuatro vivas que fueron contestados con estruendo.

Aclamado constantemente por la multitud, y cercado de las banderas que conducian entusiastas tropas de jóvenes estudiantes, volvió Prim por distintas calles á las Casas Consistoriales, en cuyo balcón fué victoreado, y donde reunidas las Autoridades le habian preparado un espléndido almuerzo.

Terminado este, dejó el general las Casas Consistoriales, y subió en un ligero carruaje abierto, acompañado del señor Porches, su hermano político, y cercado de las mismas banderas, de las mismas aclamaciones, de las mismas demostraciones de fervido entusiasmo, dirigióse al alojamiento donde iba á dar por un instante tregua á las profundas emociones de esta ovacion indescriptible, para dar espansion á los dulces afectos de familia.

Las tropas llevando ceñidas de laurel sus gloriosas y mutiladas banderas y cubiertas de olorosas flores sus triunfantes armas, se retiraron luego y el pueblo de Alicante sin distincion de clases, edades, sexos ni colores, continuó bullicioso y alegre inundando las adornadas calles para solemnizar en completa fiesta esta dia, cuyo recuerdo no podrá borrarse jamás de la memoria, porque esos momentos solemnes de la vida de los pueblos dejan una huella que no puede disiparse nunca.

LOS TERCIOS CATALANES.

Quién no ha detenido sus miradas sobre esos

Mas ¡ay de mí que sordo á mi lamento
Como la dura losa
Niegame el mundo un cariñoso acento.
De luto viste la natura hermosa,
De luto el pecho, el alma acongojada...
¡Alzate, amigo, de la tumba helada,
Y á enjugar ven mi llanto
Tu que piadoso has enjugado tanto!

¡Inútil, loco afán! ¡Suerte mezquina!...
Desde el sepulcro en que su nada hundiera
Con soremne silencio el cuerpo inerte
Responde á mi deseo que imagina
Penetrar los misterios de la muerte.
¡Justo Dios! ¿Qué no diera
Para que el eco de este canto mio,
Rompiendo el sueño impío
Que le roba á este mundo,
En sus oidos resonar pudiera?

Y no será que el nombre esclarecido
Que á tu patria legaste
Desvanezcan las sombras del olvido,

valientes al verlos pasar por nuestras calles! Su traje pintoresco, su marcial apostura, la brillantez de su juventud, brillantez que no ha podido marchitar del todo el sol abrasador ni el aire pestilencial del Africa y los recuerdos que á la memoria nos traian, llamaban la atencion de cuantos asistieron al grande espectáculo de ayer. Una idea triste interrumpía nuestras mas dulces contemplaciones, viendolos pasar pronto... y pasaban pronto porque volvian pocos...

Pero Alicante los cubrió de flores: Alicante los coronó con el laurel de la victoria. En estas playas han oido, al volver del africano suelo, la primera voz que los ha bendecido como los pueden bendecir sus conciudadanos; en estas playas se les han ofrecido los primeros honores que les debe la patria.

No permanecen aqui: anoche, despues de la ovacion, volvieron á la nave que los esperaba para conducirlos á donde tambien los esperan con flores y con laureles.—Bien han conquistado su gloria: dignos son de la ciudad que ostenta por escudo las temibles barras de gules. Nosotros damos el parabien á Barcelona, con la sinceridad de alicantinos.

LOS TERCIOS DE CATALUÑA.

El mar nos vió dirigirnos, en gran número, sobre sus olas, al país habitado por los hijos de la mentira: el mar nos ha visto volver... pero á cuan pocos!

No os cause admiracion: al partir de nuestros hogares, sabiamos que nos esperaban sepulcros, muchos sepulcros abiertos: al luchar por la patria, es preciso luchar hasta vencer ó morir.

Si hemos luchado? Si hemos sucumbido muchos? Que os respondan los ecos de *Va-Rús*: que os contesten los ensangrentados arroyos de aquel *valle de los espinos*.

Pero no caíamos como cobardes, ni como débiles: caíamos nosotros como han caído siempre los varones mas esforzados.

Los que nos enviasteis á la lid, mirad nues-

Como la gota de rocío pia
Que fecunda las flores de la aurora,
Y el sol ingrato del naciente dia
Sobre las mismas flores evapora.
Cual astro que en las tardes aparece
Y en las tinieblas de la noche oscura
Mas con vívida lumbré resplandece,
Tu nombre, tu amistad, tu rara ciencia
Mas brillarán cuanto mas triste avance
La negra noche de tu eterna ausencia.

Mas no cantar tu ingenio, tus virtudes,
Mi corazón ansia,
Hijo eminente de la patria mia.
Envuelto en bendiciones,
En llanto envuelto de profundo duelo
Que muda y ebuciente
Vierte por tí la humanidad doliente,
A la morada de la eterna calma,
En lágrimas deshecho y pena impía,
Tu amigo—¡ay!—del fondo de su alma
En estos versos un ¡adiós! te envía!

FOLLETIN.

Á LA MEMORIA

DE

DON PEDRO JOSÉ ARABÍ.

Trémulo acudo á tí, lira querida,
Consuelo, fiel testigo
De los crueles pesares de mi vida:
Propicia séme mas que nunca ahora;
Mientras de hondo quebranto
Por la muerte cruel del tierno amigo,
De ese hombre ilustre de mi patria gloria,
Vierten mis ojos un raudal de llanto,
Mi corazón embarga y mi memoria,
Y rompe en armonias
Que alivio sean á las penas mías.

traz armas: leed en ellas nuestra historia: escrita la vereis con signos indestructibles.

Mirad si vuelven brillantes: ved si ha permanecido oculto el acero en su vaina: ved si el fusil ha estado silencioso.

Pero, verdad! han sucumbido muchos de nuestros hermanos! Como las hojas de una flor azotada por el viento, caian.... regando con su hermosa sangre el suelo.

Pero, no importa. Ya sabian que era preciso vencer ó morir: y tal es el grito siempre de los hijos del valor y de la patria.... y cada uno de los que han muerto, ha llevado conmigo á las tumbas adversarios sin número. Sangre por sangre; mil gotas por una; vida por vida; mil cadáveres por uno.

Los alquiceles de los hijos del profeta, han cubierto como con púrpura de Tiro sus sepulcros. Como con púrpura de Tiro, porque los tenía la sangre que brotaba de las venas de sus señores.

EL CORREO.

Los periódicos de Palma han pedido ya varias veces que se publique el programa de las funciones con que deben festejarse las tropas que lleguen á esta ciudad; pero á pesar de que esta noticia es deseada por muchas personas, en razon de que segun cual sea la carrera que dichas tropas hayan de recorrer los vecinos de ciertas calles necesitan hacer con tiempo sus preparativos, el programa no ha sido publicado.

A nosotros, lo primero, se nos ocurre una duda ¿Se sabe que dia poco mas ó menos estará en Palma el primer batallion de Asturias? Creemos que este es un dato muy esencial; y por lo mismo es nuestra opinion que el M. I. Ayuntamiento debería dirigirse al Gobierno por conducto del Exmo. Sr. Capitan general, para que fijandose el dia de la venida pudiese anunciarse al público con la anticipacion conveniente. Así lo han hecho los cuerpos municipales de otras poblaciones; y los que así no han procedido, han tenido el telégrafo que ha podido en pocas horas avisarles el momento del embarque lo cual les proporcionaba ya una anticipacion suficiente.

Aparte empero de esto, creemos que nada puede hacerse sin haberse acordado el programa; y si este está acordado no hay razon para que no se publique. Las comisiones de los cuerpos provincial y municipal se han reunido ya muchas veces y hasta se han dividido, segun se nos asegura, en sub-comisiones especiales tomando cada una á su cargo el cuidado de un objeto. Esto indica que las comisiones tienen ya de qué ocuparse: luego el programa está ya resuelto.

Para el caso de que nuestra reclamacion sea atendida nos permitiremos dirigir á las comisiones alguna observacion, encaminada á procurar que la capital de las Baleares ocupe el puesto que le corresponde en las próximas demostraciones del general entusiasmo. Lo que dá mas realce á tales funciones es el carácter de popularidad que tienen: un obsequio de esta naturaleza, por brillante y espléndido que sea no logrará hacerse notable ni ser apreciado en lo que vale si no se

hace ostensible al público que ha de juzgarlo. Si se dá, por ejemplo, una funcion de convite, esta funcion habrá podido ser selemne, y esplendida y fastuosa para los convidados; pero para el público que no ha podido presenciarla ni disfrutarla nada tendrá que signifique y traduzca el entusiasmo de que todos absolutamente todos, se hallan poseidos. Recordemos sinó lo que sucedió con motivo de la toma de Tetuan: una funcion de fuegos artificiales, y no muy escogida por cierto, que tuvo lugar en la plaza de San Francisco, bastó para proporcionar toda una noche de jolgorio, y de animacion, y de júbilo, á mas de doce mil personas que se reunieron en aquel punto; y una gratificacion dada á las tropas, que sin duda costaria mucho mas, fué un suceso que pasó desapercibido para todos. Estamos por buenos ranchos dados á las tropas, porque esto atrae la concurrencia, y los valientes soldados son objeto en aquellos momentos de los vítores y los aplausos de los concurrentes; estamos por los arcos de triunfo porque es el mas significativo y delicado obsequio que puede tributarse al valor: estamos por las iluminaciones brillantes que llaman á todo el público: estamos por las músicas que fomentan la animacion y la algarabía: estamos por las funciones religiosas que tiene el carácter de una completa publicidad y son la expresion mas exacta de los sentimientos del pueblo ahora que se trata de dar gracias al Señor por los triunfos que ha concedido á nuestro ejército, y de dirigirle nuestras preces por el descanso de nuestros hermanos que en el territorio africano han ido á recoger la palma de los mártires en defensa de su religion y de su patria. En una palabra: deseamos que el público goce ya que es el público el que obsequia: deseamos que los próximos festejos tengan mas que un carácter prosaicamente oficial, el de una popularidad completa.

Despues de escrito y compuesto el anterior artículo se nos ha remitido para su insercion lo siguiente:

Programa de la manifestacion pública que la Excm. Diputacion provincial y el M. ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad han acordado hacer á las tropas que vengan de la gloriosa Campaña de Africa como muestra de las grandes simpatias que han excitado en todos estos habitantes los hechos heroicos de nuestro invicto Ejército, y del placer que experimentan estas Corporaciones y sus representados al ver alcanzada una paz honorisima al par que ventajosa.

1.º El M. I. Sr. Gobernador y los Sres. Diputados provinciales saldrán de la ciudad para recibir á las tropas y manifestarles en sentidas frases cuanto es el gozo de la provincia al recibir unos militares que por su brillante comportamiento merecen la mas completa gratitud nacional.

2.º En el interior de la poblacion, junto á la puerta del muelle, se situará el M. I. Ayuntamiento Constitucional, y como el Sr. Director del Instituto Balear ha significado su laudable idea de que los alumnos de las diferentes dependencias de este establecimiento, llevando

elegantes banderas, acompañen al cuerpo municipal en el acto de recibir á las tropas, aquellos irán delante de este. Al llegar las tropas al sitio que ocupará el Ayuntamiento y los alumnos de Filosofia, Náutica, la Escuela Normal y el Colegio de internos, con sus respectivas banderas escolares, además de la memorable y antiquísima del ilustre beato Raimundo Lulio, el Sr. Alcalde dará á conocer á aquellas los nobles sentimientos que abrigan los palmesanos hácia el ejército que es un modelo de valor y disciplina.

3.º Las alumnos de la Academia de Bellas artes se situarán junto al arco de triunfo que con un entusiasmo verdaderamente patriótico tratan de levantar en la plaza de S. Francisco de Paula y allí aguardarán á las tropas para acompañarlas en la carrera que han de recorrer.

4.º Las tropas se dirigirán á desfilar donde se haya situado el Excmo. Sr. Capitan general mientras que el M. I. Ayuntamiento precedido de los escolares, volverá á las casas consistoriales y se colocará en un palco levantado á lo largo del edificio, al que serán invitadas las primeras autoridades, los militares que hayan estado en Africa y una comision de cada cuerpo de los que se hallan en esta plaza. Los alumnos aguardarán en la plaza de Cort que las tropas hayan desfilado y vayan á pasar por allí, para marchar delante de ellas al atravesar la plaza de Santa Eulalia, la calle de la Plateria, la plaza de las Verduras, las calles de San Miguel y de los Olmos, la subida y la plaza del Hospital civil, las calles de la Piedad, de la Concepcion, del Agua, de San Cayetano y de Carasas, el paseo del Borne, la plaza del Mercado, la calle de la Riera ó del Teatro y el paseo de la Rambla hasta el cuartel del Carmen. En el acto del recibimiento y durante toda la carrera de las tropas habrá repique general de campanas.

5.º Por la noche habrá iluminacion y dos músicas tocarán piezas escogidas colocándose una en la plaza de Cort y otra en el paseo del Borne.

6.º El dia siguiente por la mañana el M. I. Ayuntamiento cuidará de que se cante en la Santa Iglesia un solemne *Te-Deum* en accion de gracias por la proteccion que el Cielo ha dispensado á las armas españolas y por el restablecimiento de la paz. A este acto religioso asistirán las autoridades que en semejantes casos acostumbran hacerlo.

7.º Por la noche volverán á tocar las músicas en la plaza de Cort y en el paseo del Borne, y la Exma. Diputacion provincial y el M. I. Ayuntamiento en el salon de actos públicos de la primera obsequiarán con un *buffet* á los Sres. Generales, Gefes y Oficiales procedentes de Africa, al cual serán invitadas las primeras autoridades, y las comisiones de los diferentes cuerpos militares. Habrá tambien iluminacion general.

8.º y último. En uno de estos dias ambas corporaciones harán que se repartan á las tropas cuatro reales por cada soldado, seis por cada cabo y ocho por cada sargento para aumento de rancho. Palma 8 de mayo de 1860.

¡Es mucha casualidad! *El Mallorquin* y *El Isleño* han aparecido ayer tan iguales que si no temiesemos hacer un juicio temerario llegaríamos á creer que ambos tienen á medias una sola redaccion. Esta mañana cada uno habrá dicho para sí: «yo y Chateaubriand pensamos del mismo modo;» y alguna vieja (si hay viejas que lean los periódicos) al ver los dos artículos hermanastros que han publicado nuestros cólegas habrá dicho en tono sentencioso: «ets esperits se sentian.» Estaba de Dios que *El Mallorquin* y *El Isleño* habian de parodiar algun dia el abrazo de V. 4-

ra: hoy ha tenido lugar este fausto acontecimiento, y para solemnizarlo *El Mallorquin* ha admitido una carta de Felanitx que nos zurra la badana, y *El Isleño* un comunicado sacudiéndonos el polvo que es una gloria. No contentos con esto, y por vía de inaugural, publican nuestros compañeros, en su sección editorial, y no como *remitidos* los articulos que leerán á continuación nuestros lectores:

(De *El Isleño*.)

Anteayer domingo amaneció el día claro y sereno despues de las copiosas lluvias con que nos favoreció la mano del cielo en los días anteriores.

Sin embargo de ser ya la estación algo avanzada, el sol no era mas incómodo que reparador, y se parecía al de mediados de abril que, como graduado por el termómetro á una temperatura agradable, anima las flores y se hace buscar por los seres dotados de vida al par que sensibles.

Las músicas de los cuerpos que guarnecen esta plaza nos favorecieron con sus sonatas en el paseo de la muralla, atrayendo á un numeroso concurso que, inesperadamente por la fecha en que ya estamos, acudió á los primeros ecos de los divinos orfeos.

Sentimos sumo placer por el esmero y adelanto de la charanga del provincial, cuyo inteligente y laborioso director sabe elegir las mejores piezas del inmortal Verdi; el mas inspirado para instrumentos de viento, como Rossini para los de cuerda.

En la cavatina de Attila, el requinto interpretó con esmerada ejecución las notas fuertes y espresivas que impresionan el alma y la llenan de poesía, dando los puntos de las escalas cromáticas con unidad y figura.

En el alegre y *santo di patria*, la música nos ofrece por sí sola el argumento de la escena; cualidad recomendable de un autor. Siguiendo de este modo, no será la última vez que hagamos justicia al mérito adquirido.

Solo fuera nuestro gusto y con el fuera el del público en general, que como los días van á hacerse calorosos, se tocara por las tardes como se ha hecho en los años anteriores; seguras de tener el voto de las lindas y hermosas damiselas cuya delicada y alabastrina tez suelen velar con las chinescas sombrillas á que no la desvirtuen los rayos del ardiente Febo.

—B. C.

No podemos menos de llamar la atención sobre el espectáculo que ofrece la mal llamada fuente contigua al huerto del Rey; porque una fuente ha de fluir agua, *font manat aqua*, y por maravilla pasa una hora que se la ve fluir y gracias que fuera siempre por el conducto ordinario; pues que emanando en todas direcciones no es la primera vez que hemos salido como de juegos de hidráulica que suele haber en algunas granjas, si tan mojados menos alegres.

(De *El Mallorquin*.)

Anteayer domingo amaneció el día claro y sereno despues de las copiosas lluvias que experimentamos en los días anteriores. Sin embargo de la estación algo avanzada, el sol no era mas incómodo que reparador y se parecía al de á mediados de abril que como graduado por el termómetro á una temperatura agradable, anima las flores y se hace buscar por los seres animados.

Las músicas de los cuerpos que guarnecen esta plaza nos favorecieron con sus sonatas en el paseo de la muralla, atrayendo á un numeroso concurso que, inesperadamente por la fecha que llevamos, acudió á los primeros ecos de tan divinos Orfeos.

Sentimos sumo placer por el esmero y el adelanto de la charanga del provincial cuyo inteligente y laborioso director sabe elegir las mejores piezas del inmortal Verdi, el mas

inspirado para instrumentos de viento, como de Rossini para los de cuerda.

En la cavatina de Attila el requinto interpretó con esmerada ejecución las notas fuertes que impresionan el alma y la llenan de poesía. En el alegre y *Santo di patria*, la música nos ofrece por sí sola el argumento de la escena, cualidad recomendable de un autor.

Siguiendo con ese esmero, no será la última vez que hagamos justicia al mérito. Solo diremos á quien corresponda que sería nuestro gusto y el de todo el público que, como los días van á ser mas calurosos, se tocara por las tardes como se ha hecho en los años anteriores.

Por fin,

no podemos tampoco dejar pasar desapercibido el espectáculo que ofrece la fuente contigua al enverjado del huerto del Rey, puesto que por maravilla algunas veces mana agua, y aun no todas por el conducto ordinario.

Nuestro apreciable colega *El Mallorquin* pide en su número de anoche varias mejoras que son en nuestro concepto de la mayor utilidad. Pide que se termine la plaza de San Felipe Neri haciéndose las obras que sean necesarias para la regularización del solar del que fué convento de PP. Felipenses y que hace cerca de seis años se halla derribado: pide que dicha plaza se ilumine por medio de un farol de gas colocado sobre la fuente, á fin de que en las primeras horas de la madrugada pueda hacerse comodamente la descarga de verduras y demas efectos: pide que se termine la obra de la fuente proyectada en la plazuela de San Gerónimo: y se queja por último de que la que se halla situada frente al huerto del Rey muchas veces carezca de agua y aun no todas esta mana por el conducto ordinario.

Como se ve no somos nosotros los únicos que censuramos el completo abandono en que yace todo lo que concierne á ornato y policía: *El Mallorquin* con un celo que le honra no solo se queja hoy de semejante estado de cosas sino que se propone indicar nuevos objetos que deben ser mejorados. Celebramos que así lo haga porque tal vez sus reclamaciones sean mejor atendidas que las nuestras.

Del mismo periódico tomamos el siguiente suelto,

«Se nos acaba de decir que el primer batallón del regimiento de Burgos, se encuentra ya en Mahon de regreso del suelo africano; y segun versiones que circulan hoy, se aguarda en esta capital de uno á otro día el de Asturias, pues dícese que pende su arribo de la oportunidad de haber vapor disponible para poder efectuar su embarque.

Con tal motivo no haremos mas que insistir en lo que ya tenemos insinuado, de que conviene mucho se publique cuanto antes el programa de los festejos oficiales.»

¡No hay que alarmarse, señores!—*El Isleño* publica un comunicado suscrito por varios individuos de la comisión nombrada por los alumnos de la Escuela de dibujo para acordar los obsequios que debe hacer dicha escuela á las tropas que lleguen de Africa: este artículo viene dirigido á nosotros, y se nos pone en él como ropa de Pascua porque dijimos que segun

se nos aseguraba el diseño que se adoptará (es decir que aun no estaba adoptado) es el que sirvió para el arco costado por la nobleza mallorquina cuando la proclamación de Carlos IV. Entonces los alumnos que publican el comunicado todavía no eran comisión: si despues han sido nombrados para ponerse al frente del asunto y han acordado hacer otro arco ¿qué culpa tenemos nosotros? ¿que motivo hay para poner tan alto el grito? Varios alumnos recibieron ó tal vez se apropiaron el encargo de buscar un diseño para el arco, y al día siguiente uno de ellos vino á presentarnos en nuestra propia redacción el diseño consabido. En la noche del mismo día fué este desechado: con ello no se hizo mas que realizar lo que nosotros habíamos augurado al dar la noticia, diciendo que tal vez sería necesario modificar el pensamiento.

Para que te embobes.—*El Isleño* dice anoche con toda formalidad que en la plaza de Cort se está levantando un *cadalso* para celebrar las próximas fiestas. Lo que dice *El Isleño* es un plagio; pues hace ya muchos años que se presentó al alcalde de Palma una solicitud que decía: «Los vecinos de la calle de..... piden permiso á V. S. para incendiar tres calles y levantar un *cadalso* para la música.

Siguen los varapalos.—Un corresponsal de *El Mallorquin* residente en Felanitx desmiente la noticia que nosotros dimos respecto á que habían sido aprehendidos en dicho pueblo varios sugetos que hacían circular monedas falsas. Hemos repasado las cartas de nuestros corresponsales y en efecto vemos en una de ellas que los sugetos en cuestión fueron capturados por la Guardia civil del puesto de Felanitx, aun cuando no se nos dice que lo fuesen en el mismo pueblo. Nuestra noticia empero no debía alarmar al corresponsal de *El Mallorquin*, porque nada tendría de particular que en aquel pueblo hubiese personas que hiciesen circular monedas falsas. «No hay, dice el corresponsal, vecino alguno de Felanitx que tenga participacion en tan feo delito. Quede lo dicho consignado por el buen nombre de Felanitx...» ¿y quien ha dicho que los sugetos capturados sean vecinos de Felanitx? ¿y que tiene de particular que en Felanitx haya algun individuo, sea ó no sea vecino del pueblo, capaz de cometer un delito? ¿Es Felanitx un paraíso? ¿está cerrado para los malos y solo abierto para los buenos? ¿puede responder el corresponsal de que no se introduzca en Felanitx una persona que haga circular monedas falsas, ó que cometa un robo, ó que perpetre un asesinato? Vamos: el corresponsal se ha alarmado sin motivo, y en esta ocasión se ha dejado llevar de un celo harto estremado que no dudamos sabrá contener en otras ocasiones.

SECCION COMERCIAL.

Buques despachados.

Día 8.—Para Barcelona polacra goleta *Cármen*, de 115 ton., pat. José Sailer, con 7 mar., algarrobas y efectos.

Para Argel laúd *Providencia*, de 24 ton., patron, Antonio Simó, con 6 mar., 1 pas. y naranjas.

Para Bona tartana *Concepcion*, de 51 ton., patron, Gabriel Leon, con 5 mar., 6 pas., vino y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

S. Antonino arzobispo de Florencia y San Victoriano mártir.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redacción.—*Juan Villalonga*.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

saldrá para Mahon el lunes 44 del actual á las 7 de la tarde.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

GRAN RIFA

EXTRAORDINARIA EN FAVOR DEL
BIZARRO EJÉRCITO EXPEDICIONARIO
DE AFRICA.

La comision de señoras creada en Barcelona al efecto de procurar recursos en beneficio del mismo, acaba de obtener del gobierno de S. M. una señalada muestra de deferencia con la autorizacion que ha recibido por Real orden de 30 de noviembre último publicada en los periódicos de esta capital, para efectuar dicha rifa.

Al solicitarla lo hizo esta comision con el fin de establecer un medio de contribucion voluntario, al alcance de todas las fortunas, de manera que cada cual pueda contribuir con su óbolo para un objeto tan patriótico, sin ostentacion, jactancia, odiosidad ni escrúpulo de ninguna especie.

La comision no necesita excitar el entusiasmo del pais porque el objeto es santo y nadie dejará de contribuir en poco ó en mucho para recompensar á tan valerosos soldados, que esponen su existencia para vengar el honor nacional, que derraman su sangre sacrificándola gustosos en aras de la patria, y que dejan tal vez á sus familias desgraciadas, huérfanos y necesitados, al solo amparo de los generosos y caritativos españoles.

BASES Y CONDICIONES DE LA RIFA.

El máximum de billetes será de 300,000 numerados desde el 1 al 300,000.

Cada billete vale **Rs. 4 uno.**

Los premios ó suertes, si se expenden todos los 300,000 billetes, serán:

Primer premio.—Una bala de cañon de oro de valor Rs. 100,000. Lo ganará el primer número que salga.

200 premios de una bala de cañon de plata, cada uno de valor Rs. 300. Ganará un premio de estos cada uno de los 200 números que salgan despues del primero.

100 premios de objetos varios de productos del pais de valor cada uno proximately Rs. 200. Ganará un premio de estos cada uno de los 100 números que salgan despues de los anteriores.

Ultimo premio.—Una bala de cañon de oro de valor Rs. 20,000. Lo ganará el último número que salga.

Total 302 suertes ó premios.

Estos premios disminuirán en la proporcion ó valor correspondiente, si se vendieren menos billetes de los 300,000 que sirven de base á esta rifa, y en consecuencia solo entrarán en sorteo los billetes que se hubiesen emitido.

El sorteo será luego que se hayan vendido los 300,000 billetes expresados, ó antes si así lo acordare la autoridad superior de la provincia; de todo lo que se dará el oportuno conocimiento al público.

El sorteo se verificará á puerta abierta presidido por la autoridad, y con todas las formalidades y escrupulosidad requeridas.

Se publicarán los números premiados y suertes que les correspondan y dias del pago de los mismos, para el debido conocimiento de los interesados.

A las personas que tomen desde 100 billetes á 300 se les abonará 4 por 100 pagando en el acto su importe; de 301 á 700 el 5 por 100 con id; de 701 en adelante el 6 por 100 con id.

El encargado en esta ciudad D. Pedro Sans y Serra, que ha admitido á tan laudable objeto la espendicion de los billetes de esta rifa, se ha unido con los Sres. Figueras Vilar y Compañía que lo harán sin ninguna clase de retribucion en sus propios establecimientos, de cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 21 y plaza de las Copiñas núm. 80.

Novedades

recientemente llegadas de Paris, Viena y Colonia

A LAS

NINFAS PALMESANAS, CALLE DE BASTAIXOS NÚM. 32 TIENDA.

Variado sortido de ALFILERES de pecho, mantilla y corbata para señoras y caballeros.

HERMOSOS BRAZALETES y aretes y ricos Aderezos y Medios Aderezos de acero, aluminio, nacar, plaqué, coral, piedras y de otras clases.

PORTA-MONEDAS, Libros de memoria, petacas y bolsas de mano de cuero y alfombra.

ABANICOS, de pais, de plumas y de los que forman un ramo de flores, con pie de madera, hueso, sándalo, y nacar, desde el insignificante precio de 15 cuartos á 8 duros uno.

SOMBRILLAS de seda y algodón de nuevos dibujos.

CUCHARONES Cubiertos, Cuchillos y Cucharitas para café, de Alpaca de 1a. clase.

PERFUMERIA de la acreditada fábrica de Thorel en Paris y la

LEGÍTIMA AGUA DE COLONIA del Laboratorio de Juan María Fasina, cuyos artículos todos, se espendirán á precios sumamente módicos.

Venta.

Quien quiera comprar un armario ropero con puertas cristales y cómoda, encima del Café de Oriente casa del Sastre del Regimiento de Asturias darán razon.

Sociedad general española de Descuentos, Caja de Palma de Mallorca.

Debiendo celebrarse Junta General de accionistas de esta sociedad el 21 del presente mayo, se participa á los interesados que lo sean por el núm. de diez acciones á lo menos, á fin de que se sirvan concurrir á la misma ó hacerse representar en ella por medio de persona autorizada en virtud de una comunicacion igual al modelo que sigue, previniendoles que la reunion tendrá lugar en la Direccion General de la Sociedad, establecido en Madrid calle de la Greda número 28.—Palma 26 de abril de 1860.—El Director Antonio Martinez Felices.

Modelo que se cita.

Sr. D.

Autorizo á V. para que me represente en la Junta General de accionistas que, la Sociedad General Española de Descuentos debe celebrar el dia 21 de mayo próximo.

Gran surtido de Estampas.

Mr. Marignac acaba de llegar á esta ciudad con un grande y variado surtido de estampas de todas dimensiones, y otro magnifico de marcos dorados ovalados de todas clases, idem cuadrados, estereóscopos, y grupos, vistas y colecciones de mapas en castellano y espejos de todas dimensiones. Todo se venderá á precios muy equitativos. Se advierte que la tienda de Mr. Marignac ha sido trasladada á la casa de madera, sita en la cuesta de la Pescadería, al lado del Teatro y que permanecerá en esta pocos dias.

Aviso.

Un jóven de buenas circunstancias y que ha concluido sus estudios, se ocuparia en dar lecciones de lectura, escritura, aritmética y otras materias pertenecientes á la primera enseñanza. Estas lecciones se darán á horas cómodas á toda clase de personas. Dicho jóven vive detras de Sta. Eulalia calle que conduce á la carniceria antigua, manzana 6, número 4 piso segundo.

Café del Rincon.

Para hoy miércoles 9 la zarzuela en dos actos que tanta aceptacion ha merecido; letra de D. G. A. Flores, música de D. Rafael del Olmo, nombrada:

Toma y saqueo de Tetuan.

Para el juéves, la zarzuela en un acto, nominada.

Los bandidos en Italia.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

Juan Villalonga